

MATRÍCULA DE HONOR EN BACHILLERATO – Qué me aporta

Qué es y quién consigue Matrícula de honor:

1

Una matrícula de honor es un premio a la excelencia que se otorga cada año al mejor expediente académico en 2º de Bachillerato por haber obtenido las mejores calificaciones en la media de todo el ciclo de bachillerato. Para recibir Matrícula de Honor se debe cumplir que:

- La calificación media del ciclo de bachillerato debe ser de 9 o superior.
- En general el/la alumno/a debe tener un expediente académico destacable.
- Se podrá entregar una matrícula de honor por cada 20 alumnos.

Matrícula de Honor. Ventajas que supone:

- **PRIMER AÑO DE MATRÍCULA UNIVERSITARIA GRATIS:** el/la estudiante con Matrícula de Honor estará **exento de pagar el primer año de universidad o Ciclo Formativo de Grado Superior**. Un importe que según la comunidad autónoma puede llegar a ser muy alto.

NORMATIVA: *“Tienen derecho a la exención del pago de los precios públicos por crédito, por una sola vez, en el primer curso de enseñanzas de Grado, los estudiantes que inicien estudios universitarios y acrediten haber obtenido Matrícula de Honor en la calificación final de 2º curso de Bachillerato o Ciclo Formativo de Grado Superior.*

La acreditación se realizará mediante certificación expedida por su centro de educación secundaria”.

Los estudiantes galardonados no tendrán que pagar este primer año, pero podrán pedir la beca MEFP (antiguamente conocidas también como becas MEC) como cualquier otro.

Esta bonificación y las becas no son excluyentes entre sí.

- **PREFERENCIA EN BECAS Y AYUDAS:** Los estudiantes con Matrícula de Honor pueden tener prioridad o mejores oportunidades para obtener becas y ayudas económicas, tanto a nivel estatal como autonómico, tanto a nivel público como privado.

También podrán optar a **Becas de Excelencia Académica** y podrán participar en los **Premios Nacionales de Excelencia**, en los cuales se puede optar a ganar una importante cuantía económica.

- **ACCESO FACILITADO A PROGRAMAS DE EXCELENCIA:** Algunas universidades y programas de formación pueden ofrecer oportunidades adicionales o preferenciales a estudiantes con Matrícula de Honor, como acceso a programas de excelencia o grupos de alto rendimiento.
- **CARTA DE PRESENTACIÓN EN UNIVERSIDADES:** La matrícula de Honor refleja un alto rendimiento académico y puede ser tu carta de presentación hacia cualquier lugar en el que desees estudiar, sea una universidad o un centro de educación profesional. Será más fácil que cualquier centro admita a una persona con este tipo de distinción.

PREMIO EXTRAORDINARIO EN BACHILLERATO

2

Diferencia entre la obtención de Matrícula de honor y Premio Extraordinario:

La **Matrícula de Honor** se obtiene por la nota media del ciclo de bachillerato, bajo la condición de que sea igual a 9 o superior. No hay que hacer nada más (que no es poco). Es una distinción que se concede en el centro escolar tras hacer valoración de los méritos académicos del/de la alumno/a.

Premio Extraordinario: para obtener este mérito el/la alumno/a debe superar una prueba de 3 ejercicios. No es el premio a un trayectoria, sino que el alumno debe ganarlo.

Quién puede optar a Premio Extraordinario en Bachillerato:

Estos premios tienen la finalidad de otorgar reconocimiento oficial a los méritos basados en el esfuerzo y en el trabajo de los alumnos que han cursado los estudios de bachillerato con excelente rendimiento académico.

Podrá optar al Premio Extraordinario de Bachillerato el alumnado que cumpla los siguientes requisitos:

1. Haber cursado en centros docentes españoles los dos cursos de cualquiera de las modalidades de bachillerato, bien en régimen presencial, bien en régimen a distancia.
2. Haber finalizado segundo curso de bachillerato en centros docentes de la Comunidad de Castilla y León en el curso 2024/2025.
3. Haber obtenido una **nota media igual o superior a 8,75 puntos** en las calificaciones de los dos cursos de cualquiera de las modalidades del bachillerato. No es necesario haber sacado Matrícula de Honor para optar a estos premios.

El número de premios extraordinarios que se convoca es de **4 para Valladolid** este curso escolar.

Qué debo hacer para intentar optar a Premio Extraordinario en Bachillerato:

- **Se debe presentar una solicitud. El plazo finaliza el 2 de junio de 2025.** Enlace a la página de **solicitud y tramitación:**

[Premios Extraordinarios de Bachillerato \(curso 2024-2025\) | Sede Electrónica | Junta de Castilla y León](#)

Los aspirantes **deberán superar una prueba que consta de tres ejercicios. Dicha prueba se celebrará el 11 de junio de 2025.** Acceso a la información (1^{er} enlace: Ficha informativa):

[Premios extraordinarios de Bachillerato 2024-25 - Portal de Educación de la Junta de Castilla y León](#)

Premio Extraordinario en Bachillerato. Cuál es el premio.

Los premios consistirán en:

3

- Un **diploma acreditativo** de la distinción obtenida.
- Una **asignación económica de 1.000 euros**.
- Las exenciones o bonificaciones que para el pago de precios públicos por los servicios académicos se hubiere de satisfacer en el primer curso como consecuencia de la matriculación en las enseñanzas conducentes a la obtención de títulos oficiales de enseñanzas superiores en centro público. Es decir, **exención de pagar el primer año de universidad o Ciclo Formativo de Grado Superior**.

La diferencia con la Matrícula de Honor reside en la **bonificación económica de 1000 euros** a mayores.

Premio Extraordinario en Bachillerato. Más VENTAJAS

- **RECONOCIMIENTO OFICIAL:** este premio se incluye en el expediente académico del/de la estudiante y el historial académico, lo que puede ser un factor positivo en futuras aplicaciones a becas, programas de intercambio, prácticas y empleo.
- Los estudiantes premiados suelen tener preferencia o acceso facilitado a determinadas becas y ayudas económicas tanto del Ministerio de Educación como de otras instituciones, incluyendo becas de excelencia.
- **INSCRIPCIÓN EN PRUEBAS NACIONALES:** los premiados pueden optar a participar en los Premios Nacionales de Bachillerato, que también conllevan reconocimiento y posibles beneficios económicos.
- **MÉRITO CURRICULAR:** es una distinción de valoración positiva en procesos de selección tanto académicos como profesionales.
- **REDUCCIÓN EN EL COSTE DE ESTANCIAS INTERNACIONALES:** algunos programas de movilidad para el extranjero consideran este premio para la concesión de ayudas y becas.
- **PRESTIGIO ACADÉMICO:** el Premio Extraordinario de Bachillerato es un reconocimiento de Alto prestigio que puede ser una ventaja competitiva en el entorno académico y laboral.

Con Matrícula de Honor, ¿puedo acceder a Premio Extraordinario en Bach.?

Por supuesto.

El Premio Extraordinario de Bachillerato **no te aportará ya gratuidad en la matrícula** universitaria o de Ciclo Formativo Superior, porque esta ha sido concedida a través de la Matrícula de Honor, pero sí supone un beneficio económico muy interesante y un “plus” muy importante en tu prestigio académico, con las implicaciones positivas que esto supone tanto a nivel de estudios como a nivel laboral.